
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIÉRCOLES 24 DE OCTUBRE DE 1810.

S. Rafael Arcángel.

NOTICIAS.

Respuesta de D. Benito Soler, cónsul de S. M. el Sr. D. Fernando VII en Smirna, al pretendido encargado de negocios de España en Constantinopla D. Constantino Deval, que trató de seducirle con magnificas promesas &c. como ellos acostumbran.

„Muy Sr. mio: Amor y fidelidad constante á nuestro Rey D. Fernando VII (que Dios guarde) al gobierno que lo representa y á la patria hasta sacrificar la vida en su defensa, son los sentimientos que animan á todo buen español, que como tal tengo grabados en mi corazón, y que procuro inspirar á mis hijos. La pérdida de todos mis bienes y empleos, el infortunio y la miseria, no se presentan en mi mente con tanto horror, como el oprobrio de faltar á la lealtad que debo á mi legítimo soberano y patria, y por consiguiente miro con desprecio todo empleo, ascenso ó recompensa que se obtiene á costa del honor y de la conciencia. Léjos, pues, de escribir á José Napoleon, y de prestarle juramento de fidelidad, como de parte de sus ministros vm. me lo propone, declaro que quisiera poder contribuir con mi sangre á echarle fuera de España, y á restituir á nuestro amado Fernando VII á su trono, para la prosperidad de la heroyca nacion que tan gloriosamente defiende sus derechos, su religion y su independencia, contra la ambicion insaciable del tirano, que por tan alevosos medios ha intentado y procura esclavizarla. Esta es la respuesta que tengo

el honor de dar á los varios papeles que vm. se ha servido pasarme. Dios guarde á vm. muchos años. Smirna 16 de julio de 1810. = Benito Soler. = Sr. D. Constantino Deval."

Manzanera en Aragon 19 de agosto.

El general Villacampa ha batido el dia 6 en Andorra un destacamento enemigo de que no se ha salvado ni un solo hombre. Nuestra pérdida ha sido de 5 muertos y algunos heridos: la de los franceses de 31 muertos, 33 heridos, y 136 prisioneros, incluidos 3 oficiales, uno de ellos edecan de Suchet. Ademas se les cogieron 600 cabezas de ganado lanar, 600 duros y otros efectos.

Tarragona 8 de setiembre.

Se ha cogido un gran comboy enemigo que iba desde Gerona á Figueras, poniéndole nuestras tropas entre dos fuegos de forma que no pudo escapar ningun carro: quemaron 45 por no poder conducirlos y se trajeron 60 caballerias cargadas que componian el comboy. De resultas de la accion quedó cubierto de cadáveres enemigos el campo de batalla y se les hicieron 50 prisioneros, por manera que entre estos y aquellos, con los heridos, perdieron 300 hombres. Despues mataron 50 de un destacamento que quiso represar el comboy; y huyeron los demas. Nuestra pérdida fué de 18 hombres entre muertos y heridos y 5 caballos. Todos los oficiales y tropa se portaron con bizarría, especialmente el distinguido D. José Rodriguez que arrojándose á 4 franceses que conducian una acémila hácia el foso, mató á 2 y se trajo la acémila y los 2 restantes prisioneros.

En el barranco de Farga fueron tambien atacados 400 hombres de infantería y 40 corazeros enemigos por solos 200 infantes y 25 caballos, y lograron romperlos y encerrarlos en los parapetos, despues de haberles muerto 15 caballos 123 infantes, destruido 5 carros, hécholes 20 prisioneros, y tomado 5 caballos, 8 yeguas, 6 mulas y 4 mulos; siendo incalculable lo que sufrió el enemigo dentro de los parapetos.

En las inmediaciones de Monblanch fueron muertos 30 hombres y 10 prisioneros de una partida enemiga de 50 atacada por una nuestra de 30 de húsares de Granada.

En el Colls de Porrera y demas de las inmediaciones se les

mataron 12 hombres é hirieron mas de 40 sin otro daño por nuestra parte que tres ó 4 heridos de poco cuidado.

Igualmente perdieron 100 muertos y varios prisioneros en las alturas de Falset; pues mil hombres de infanteria y 40 de caballeria fueron batidos por las tropas del mando del baron de Labarre.

En quanto á la desercion de los enemigos crece por dias.

Valencia 11 de setiembre.

Nuestras tropas se han adelantado desde Murviedro, y parte de ellas cubre á Peñíscola. Los franceses de Morella se han reforzado con 300 hombres, y en Ginebrosa tienen otros 400.

Segun aviso de la Junta superior de Soria publicado de orden de nuestro comandante general D. Luis Alexandro de Basecourt, se hallan en camino para esta ciudad 229 prisioneros franceses hechos por el comandante del curso terrestre de Navarra, Espoz y Mina. Una expedicion de 50 franceses habia salido de Pamplona en busca de los nuestros que no excediendo de 30 se retiraron; pero fué para situarse á retaguardia del enemigo y atacar en Puente la Reyna á 300 franceses que se encerraron en una casa y se rindieron todos luego que se vieron rodeados de llamas y próximos á perecer.

Cádiz 30 de setiembre.

Nuevo premio al Empezinado y á Mina.

El Consejo de Regencia del Reyno, recordando la larga série de hazañas del benemérito patriota D. Juan Martin (alias el Empezinado) en defensa de nuestra causa, ha tenido á bien concederle el grado de brigadier de los reales exércitos, en demostracion del aprecio que la nacion hace de sus heroycos servicios á los quales da nuevo realce con su modestia en no haber solicitado jamas premio alguno, quando los merece muy distinguidos.

Por las mismas consideraciones se ha servido tambien premiar los méritos sobresalientes, acompañados de igual moderacion de D. Francisco Espoz y Mina, comandante de las partidas patrióticas de Navarra, concediéndole grado de coronel de los reales exércitos.

Entre los muchos ejemplos que ha dado la actual guerra de la reunion del ardor marcial á las virtudes christianas merece citarse el del R. P. Fr. D. José Rosado del orden de S. Benito, comandante de Alarma en el partido de Rivas del Sil, de la provincia de Orense. Este digno xefe no se ocupa menos en instruir á su gente en los ejercicios militares de toda especie, que en empeñarlos en la observacion de los deberes religiosos. Él ha formado en su cuerpo una compañía de tiradores que se hallan en estado de batirse como las mejores tropas regulares, y ha adiestrado perfectamente en el ejercicio de cañon á algunos individuos para poder en caso necesario hacer uso de los que la Junta del Partido ha puesto á su disposicion en aquel punto ventajoso, y para que no falte á su gente ninguna especie de instruccion, ha hecho ejercitarse á los que ha considerado mas á proposito en el arte de montar á caballo, y manejar el sable.

El domingo 7 de este mes, dia de la festividad de Nra. Sra. del Rosario, dispuso una funcion de iglesia en que despues de haberse confesado y comulgado casi todos los individuos, se cantó (con asistencia de toda la comunidad) una misa solemne, en la que predicó el R. P. M. Fr. Antonio Vereca con mucha energia sobre las cosas del dia, y hubo procesion, á que se dió toda la brillantez posible, formándose la tropa, en la que se observaba el ayre marcial propio de los cuerpos militares y la compostura que debe tenerse en estos actos piadosos. Por la tarde se dispuso un combate en que se hicieron los ensayos de todas armas. Los destinados á la artillería jugaron el cañon con toda la destreza y celeridad posible. La caballería y la infantería dividiéndose en dos trozos hicieron todas las evoluciones militares de una verdadera batalla con suma facilidad y ligereza, llenando de satisfaccion á su comandante y á todos los expectadores. Finalmente tuvieron (conforme á su mérito) un refresco á expensas de su comandante.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.